

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.160

Segovia.—Miércoles 26 de Agosto de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Esta mañana la aviación nacional ha derribado un avión en Navacerrada y otro en Somosierra

Ayer fueron derribados otros siete aviones rojos en diferentes frentes. Toma de Cangas de Onís y Cangas de Tineo en Asturias

Da tu oro a España

La Junta para la suscripción nacional del Tesoro público organizó para ayer noche un acto tan grandioso y magnífico, que sólo el que lo presencié pudo darse cuenta del apoteósico entusiasmo en que vibró el pueblo de Segovia. Con objeto de reparar unas octavillas por la población, la Junta preparó un desfile de "balillas", "pelayos" y sección infantil de la Jap.

Entraron en la plaza Mayor a los acordes de la militar marcha "Los Voluntarios", desfilando ante el alcalde, autoridades y la Junta en pleno para la suscripción nacional del Tesoro público.

Una vez efectuado el desfile, el alcalde, acompañado de otras autoridades, revistó las fuerzas infantiles, que, en perfecta alineación, se colocaron enfrente al Ayuntamiento. Una vez pasada la revista, el alcalde y demás personalidades subieron al Ayuntamiento, desde cuyo balcón principal pronunciaron, en primer lugar el señor Radruejo, unas palabras vibrantes, dirigidas a la juventud y a todo el pueblo de Segovia. Seguidamente el señor alcalde, don Antonio Blanco, en medio de una estruendosa ovación, dirigió a la multitud congregada en la plaza Mayor un cariñoso saludo.

Exhortó a los segovianos, que a imitación de los que vierten su sangre por la Patria, deben verter todos su oro y su dinero para la suscripción nacional del Tesoro público, pues con la sangre de los mártires y el oro de nuestros caudales formar los colores de la santa enseña de la Patria. Una calurosa ovación acogió las últimas palabras del señor alcalde. Seguidamente las milicias desfilaron con la misma marcialidad con que hicieron su entrada, en medio de delirantes vivas y aplausos.

¿Qué significación ha tenido este acto? El hacer llegar A TODOS la obligación en que están de entregar SU DINERO, SUS ALHAJAS, SU ORO AL TESORO NACIONAL. El que no lo entregue no es español; es uno de tantos marxistas que luchan contra su Patria. SON GENTE EGOISTA, QUE QUIEREN QUE LO SUYO SE DEFienda CON EL DINERO Y LA SANGRE DE LOS DEMAS.

Para que ESPAÑA sea restaurada con todo honor, nos hace falta tu oro y tu dinero. No vaciles un momento en darlo y ayudará a salvar a ESPAÑA.

La Junta para la suscripción nacional para el Tesoro público, domiciliada en la Comandancia Militar (Academia de Artillería).

Los campesinos del Sur de Rusia se han levantado contra el régimen soviético

Radio Tenerife ha emitido la siguiente información: «Se han levantado contra el régimen soviético los campesinos del Sur de Rusia. En Odesa se produjeron graves incidentes, a consecuencia de los cuales hubo un gran número de muertos y heridos. En Kiev (capital de Ucrania) los revoltosos se incautaron de los depósitos de víveres del ejército rojo. Con motivo de los disturbios, el gobierno ruso ha decretado la rápida incorporación a filas de todos los individuos de diecinueve a veinte años, participando así dos quintas.

NOTA DEL DIA

LOS BALILLAS SEGOVIANOS

Aplausos asistentes del público curioso, enfebrecido por patriótico impulso. Cara al sol, con la camisa nueva, orgullosamente uniformados algunos, y otros con el brazalete rojo de sangre y negro de luto, por la muerte que acecha, en el brucio izquierdo, marchan los "balillas", marcando el paso igual, con marcados movimientos, a la voz de mando de un falangista mayor. Cuando extienden la mano, en cordial saludo al pueblo renaciente que empuja a figurar con épicos relatos en la Historia de España, es como respuesta orgánica y viril de triunfo decisivo, al puñito en alto, que maestros infames levantan, en las escuelas, a niños inocentes, entre el grito de odio y de vergüenza de "La Internacional". Son el magnífico porvenir de la patria liberada. De ahora en adelante, en los centros docentes tendrán la vista fija, con miradas tiernas, en el Cristo en Cruz, que vuelve a colocarse en lugar preferente de las aulas y el corazón temblando por anhelos patrióticos en el estudio serio de las grandezas únicas de nuestra civilización y de nuestras imperiales epopeyas. Heroísmo, catolicismo, sacrificio y abnegación deben ser la norma educativa de nuestros pequeños que ahora muestran, ujanos, el signo de las Jons. En la escuela se aprenderá, en el futuro, a amar a España y a bendecir a Dios. Y en las filas nutridas y correctas de los desfiles por las calles, de públicas repietas, con tenaces aplausos de complacencia cálida, la gimnasia infantil hará llevar el paso, al son enardeciente de los himnos guerreros que en sus estrofas guardan un reto al ánimo cobarde y un desprecio al peligro, con gallardía altívica. Por eso los niños, en uno de estos días, a plena luz y en medio de una plaza principal, seguir marcando el paso, en dos filas serenas, bajo el toque rítmico de campana, anunciando la presencia en el cielo de un avión traidor, llamado de exterminio de la indefensa población civil.

París, 26 (1 m.).—Radio Colonial Francesa dice que con el Decreto de Hitler estableciendo el servicio militar obligatorio de dos años, Alemania puede poner en pie de guerra un Ejército de trece millones de hombres.

Dice también la emisora citada que Alemania constituirá un bloque con Italia y Austria contra el comunismo.

Afirma que Alemania, lejos de prepararse para la guerra, aspira a mantener la paz y la tranquilidad en Europa, pero que no puede permanecer indiferente a las oscuras maniobras que realiza el Gobierno de Moscú.

Londres, 26 (1 m.).—En la frontera francesa se han reunido los embajadores con residencia en Madrid con objeto de actuar como mediadores entre el Ejército y los rojos de España para el canje de prisioneros.

Londres, 26 (1 m.).—Noticias procedentes de Francia señalan que en Madrid la carestía de víveres inquieta sobremanera a los dirigentes rojos.

Londres, 26 (1 m.).—Radio Londres comunica que fuerzas del Tercio y Regulares han llegado a los frentes de San Sebastián e Irún y ya han tomado parte en algunas operaciones. Se emplearán a fondo estas fuerzas en el ataque definitivo a dichas poblaciones.

París, 26 (1 m.).—Ha sido captado el artículo que Indalecio Prieto ha cursado por «radio» a su periódico «El Liberal», de Bilbao. En él propugna el mando único a causa del desorden y de la indisciplina que existe entre los marxistas y demás organizaciones afines.

Es absolutamente necesario el mando único—dice Prieto—porque es el único modo de ofrecer resistencia al vigoroso avance de las fuerzas adversarias.

Lisboa, 26 (1 m.).—Se sabe que el llamado Gobierno de Madrid ha dejado cesante a todo el personal de la Facultad de Medicina.

De la actuación de las bandas rojas en Madrid da idea el llamamiento que hace el periódico comunista «Mundo Obrero» para que sean castigados con mano dura los robos y saqueos que se perpetran.

Deben ser tantos los estragos cometidos, que los mismos periódicos que incitaban a las masas a realizarlos se sienten atemorizados ahora por el auge que ha tomado esa criminal actividad.

Segovia tributó anoche un recibimiento apoteósico a las fuerzas de regulares

Miles de personas participaron en la demostración, llenando las plazas y calles de la capital

Sin que fuera anunciada previamente la llegada a Segovia de las fuerzas de Regulares, anoche, a primera hora, comenzó a circular el rumor de que en un tren que llegaba a las once harían su entrada en nuestra capital aquellas tropas.

A las diez había ya en la estación del ferrocarril centenares de personas. Numerosos coches de viajeros y particulares circulaban transportando personas que deseaban tomar parte en el recibimiento. Numerosos segovianos se trasladaron a pie, convirtiendo las calles de San Francisco, Santa Eulalia, José Zorrilla y avenida de la Estación, en una especie de hormiguero humano. Muchas personas desconocían la entrada de los Regulares, y llegó hasta ellas el rumor cuando ya estaban entregadas al descanso. Ello se adivinaba en las un poco raras «toilettes» que veíamos por las calles.

Todo Segovia en la vía pública. A las once de la noche la población registraba un bullicio de fiesta. Bailillas ocupando un camión y cantando el himno de Falange. Los requetés en otros vehículos entonando canciones patrióticas. Gritos de júbilo, ovaciones, saludos... Las vías principales, plélicas de gente, por entre la cual circulaban muy difícilmente los vehículos de motor. Se creía que los Regulares se dirigirían a pie desde la estación a su alojamiento. Por eso las calles por las que se suponía habían de pasar estaban tomadas por la multitud.

Solamente con sacrificios podremos cimentar la Patria futura. Si conservas en tu poder algo superfluo no mereces el honor de ser ciudadano de la nueva España

(La Junta para la Suscripción Nacional del Tesoro público.)

En Tetuán de las Victorias ha estallado un depósito de municiones, resultando heridas numerosas personas.

Sevilla, 25 (12 n.).—El general Queipo de Llano invitaba en su charla de esta noche, al gran «mariscal» Manuel Azaña, a ponerse al frente de las milicias rojas, invitación que ya le fué hecha en el mitin celebrado el domingo en Mestalla. Puede tener Azaña la seguridad—comenta Queipo—de que yo no me rendiré absolutamente a nadie. Pero creo que a él, según se dice por ahí, es fácil rendirle.

Dió cuenta de que las fuerzas que operan en Asturias han ocupado Cangas de Onís y Cangas de Tineo. Así se explica que González Peña siga pidiendo auxilio a Indalecio Prieto, el cual se excusa de la mejor manera posible, dando lugar a que Peña proteste diciendo que no se le guardan las consideraciones debidas.

Y ahora he de dar una grata noticia, que no está confirmada oficialmente, pero que de la conversación que he mantenido por teléfono con el general Cabanellas, presidente de la Junta de Defensa Nacional de España, se deduce que a esta hora puede ser cierta. Me refiero a la rendición de San Sebastián. Si esa rendición no es un hecho ya, puede serlo de un momento a otro.

En cuanto a Madrid, es verdad que escasean los víveres. Y en cuanto al agua, el que la tenga Madrid o carezca de ella depende del general Mola. Este general puede cortarla cuando quiera.

La emisora de Palma de Mallorca hizo público anoche el siguiente anuncio:

«Se ha perdido un generalísimo rojo. Se trata del general Miaja. Ruégase a quien lo encuentre le compre unos zapatos nuevos para que pueda seguir corriendo.»

La misma emisora dice que ayer un avión rojo voló sobre Cádiz y arrojó varias bombas, causando la muerte a tres niños, dos mujeres y a un pobre vendedor ambulante.

En la Comandancia militar se nos ha manifestado a media mañana que los aviones afectos al Ejército nacional derribaron a primera hora de hoy dos aparatos rojos; uno en Navacerrada y otro en Somosierra.

Según las noticias que nosotros tenemos, varios aviones de caza, del Ejército, avistaron a los dos rojos y les presentaron batalla inmediatamente. Uno de los aparatos de Madrid, alcanzado en un punto muy vulnerable, se incendió en el aire. El otro, abatido también, fué a estrellarse en tierra.

de Cervantes entraron dos camiones ocupados por requetés. La retaguardia de la multitud aplaude y vitorea

El público, en oleaje arrollador, avanza hacia el punto donde se producen las manifestaciones de entusiasmo. Chasqueado una vez más. No son los Regulares. Pero son los valientes requetés a los que se aplaude cariñosamente. Otra vez a ocupar las posiciones estratégicas.

Llegan las autoridades. Los guardias de Seguridad contienen a duras penas al público que cierra el paso

Quien niega su oro a ESPAÑA mientras otros le dan su sangre o la de sus hijos, NO ES ESPAÑOL.

(La Junta para la Suscripción Nacional del Tesoro público.)

a la circulación de vehículos. Las doce. Los balillas animan la espera con sus vitores y canciones.

Las doce y media. Resuena la voz de alerta. Los camiones de los Regulares están a la vista. La multitud inicia sus manifestaciones de júbilo y de bienvenida a los marroquíes y soldados peninsulares enrolados en aquel Cuerpo. Entra la caravana de coches por la carretera de Boceguillas. Se oyen las canciones típicas de los Regulares, mezclando los vivas a España. Contestan los patriotas que esperan. Los soldados vienen asomados a las ventanillas de los coches que ocupan y extienden sus manos para apretar las de cuantos esperan. Es indescriptible el momento emocional. Centenares de personas alrededor de cada coche pugnan por saludar a los expedicionarios. Los moros sonríen, complacidos. Los regulares españoles acusan profunda emoción. ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!

La mujer segoviana participa con gran entusiasmo en el homenaje a los soldados expedicionarios. Ella no rehuye estrechar la mano que la tien-

den las tropas al servicio de España. Un clamor inmenso lo invade todo.

Desfilan los coches por las calles de San Juan, San Agustín, Los Huertos, plazuela de la Rubia, calle del Cronista Lecea, plaza Mayor, calles de Isabel la Católica, Juan Bravo, Cervantes, para volver al Azoguejo. En todo el recorrido la multitud ha seguido tras los coches. Al paso de la caravana los segovianos que ignoraban la llegada de los Regulares abandonan sus casas para sumarse a la manifestación o llenan los balcones desde los cuales exteriorizan su homenaje a los expedicionarios. La marcha es lenta, muy lenta. Las calles estrechas y ocupadas por el público, retardan el avance. Es preciso que agentes de Orden público se preocupen de dejar espacio libre para los vehículos. Segovia vibra de entusiasmo. Segovia quiere tributar el cálido homenaje de su admiración hacia los soldados que luchan por España.

En el Azoguejo se concentra la multitud y sigue después delante, a los flancos y detrás de la caravana hasta el lugar de alojamiento de las

MISA DE PRIVILEGIO

La que se celebre mañana jueves, a las diez, en la iglesia parroquial de San Miguel, será aplicada por el eterno descanso del alma de la señora

Doña Matilde Gil Escorial (Q. E. P. D.)

La familia, Agradecerá a sus amistades y personas piadosas la asistencia a tan piadoso acto religioso, por lo que les quedarán agradecidos.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital autorizado..... 100.000.000 ptas.
 Capital desembolsado..... 51.355.500
 RESERVAS..... 70.592.954 } 121.948.454,00 ptas.

Cuatrocientos sucursales en España y Marruecos.
 Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Efectúa toda clase de operaciones de
BANCA Y BOLSA
CRÉDITOS A LABRADORES
CAJA DE AHORROS
 Sucursal en Segovia: Plaza Mayor, 19.
 » en Cuéllar: Plaza de San Francisco.

fuerzas. Es la una de la madrugada. Comienza a desfilar el público, pero millares de personas quedan todavía en los alrededores del edificio donde las tropas han de permanecer.

Ha sido una demostración apoteósica de bienvenida a las fuerzas de Regular. Los soldados no ocultaban la emoción que embargaba su ánimo.

Un soldado de catorce años

Aprovechando un alto que hizo la

caravana en la calle de San Francisco, hablamos con un soldado español enrolado en Regulares. A su lado un morito de catorce años contempla sin gran extrañeza el formidable espectáculo.

—¿Cansados?

—No. Un viaje feliz.

—¿Qué tal los moros?

—Muy contentos. Ellos están en su elemento cuando luchan. Aquéllo (se refiere a África) está muy monó-

tono. Ni un tiro. Por eso han cogido esto con grandes deseos. Ya se ha visto donde quiera que han actuado. En Navalperal, especialmente... —Sí, ¿eh?

—Aquello fué una ensalada de rojos. Eso que hubo que parar cuando los aviones franceses nos ametrallaron. Pero después, cuando los «pájaros tontones», como los moros dicen, desaparecieron... Para qué contarle. Hubiese sido mejor para ellos que no se hubieran presentado los aviones. Estos hicieron de chispa que hizo estallar la ira de los Regulares, de las tropas peninsulares y de las milicias nacionales. Luego pedían árnica: «Viva España, viva España».

—¿Y este «rubiales»?

—Tiene catorce años. Un niño, como verá. Pero le protegemos cuanto es posible, aunque en la lucha suele deslazarse. No utiliza fusil. Maneja la pistola, y con éxito. Mientras es posible, mientras las incidencias de la lucha lo permiten, le llevamos bien protegido por nuestros cuerpos. También luchó en Navalperal.

ELISEO

El general Millán Astray pronuncia en Zaragoza una vibrante alocución

Zaragoza.—A las tres y media de la tarde ha llegado a esta ciudad el general Millán Astray. Estuvo en Capitanía hasta las siete, y a esa hora, acompañado del comandante general de la División señor Ponte y Manso de Zúñiga, se dirigieron en coche abierto al templo del Pilar, siendo aclamados a su paso por las calles por una inmensa muchedumbre, que las ocupaba totalmente, así como los balcones, que aparecían engalanados con colgaduras de los colores rojo y gualda.

Daban escolta al coche de los generales milicias de Falange Española, Acción ciudadana y fuerzas del Ejército, que desfilaron por la ciudad.

Los generales Millán Astray y Ponte oraron ante la Virgen.

A la salida, desde un templete, el general Millán Astray dirigió la palabra al público, diciendo que como fundador y coronel honorario de la Legión extranjera, había ofrecido a la Virgen del Pilar el puesto de jefe de dichas fuerzas. Después añadió, en elogio del general Ponte, que Zaragoza podía estar tranquila, porque era un general formado en el campo de batalla.

Hizo un llamamiento a los obreros, como lo había hecho en otras capitales, y dijo que para todos los que quisieran volver a España, su pecho estaba abierto a la cordialidad, si no estaban en el camino del crimen.

A continuación aseguró que la victoria estaba próxima y que los españoles pueden dormir tranquilos, e hizo grandes elogios de los generales Franco y Mola.

Terminó su disertación con tres vivas a España y tres vivas a la Muerte, que fueron contestados entusiastamente por la muchedumbre, que dió muestras constantes de fervor patriótico.

El heroísmo de los defensores del Alcázar de Toledo

Se hallan destruidas la plaza de Zocodover, la Puerta Morisca y la Posada de la Sangre

Burgos, 24 (10 n.)—Con el título de «¿Qué pasa en Toledo?» inserta el periódico socialista francés «Le Populaire» una información de su corresponsal Maurice Herman.

Dice que de la plaza de Zocodover no quedan más que montones de escombros. Han sido arrasadas las antiguas casas con balcones. La Puerta de la Sangre y la Posada del mismo nombre, donde escribió Cervantes «La ilustre fregona», se hallan en ruinas.

De vez en cuando, los tiros de fusil franquean las barridas. Desde las torres del Alcázar disparan las fuerzas nacionales sublevadas, compuestas de unos 650 guardias civiles, reunidos sus oficiales y los del Ejército, algunos cadetes y 150 derechistas.

Los milicianos marxistas, que recibieron refuerzos de Madrid, obligaron a los militares a refugiarse en el Alcázar, al poco tiempo de sublevarse. Confirma dicho corresponsal que en éste hay mil quinientas personas refugiadas: mil militares, el resto mujeres y niños, familias de la Guardia civil, fascistas y también fa-

Si el glorioso Ejército español hubiese vacilado un momento, los rojos serían dueños de España y nada valdrían nuestro dinero, nuestras haciendas, nuestras vidas.

¿NEGAREMOS SIQUIERA A LA AUTORIDAD MILITAR UNA PARTE DE LO QUE GRACIAS A ELLA POSEEMOS?

(La Junta para la Suscripción Nacional del Tesoro público.)

millas de socialistas detenidos en rehenes.

Se ha prescindido del asalto, por ser el Alcázar una posición inexpugnable. Los muros de este histórico edificio tienen tres metros de espesor.

Los defensores del Alcázar, desde las torres, hacen continuos y ciertos disparos contra los marxistas, que se defienden en las sinuosas calles y en barricadas que han hecho con sacos terrosos.

Se oyen perfectamente las voces de los defensores entre los muros. La fachada del Alcázar se halla acribillada a balazos.

Junto al Alcázar hay un automóvil, que nadie se atreve a recoger, con sus ocupantes marxistas muertos.

Como los marxistas estiman imposible un asalto, que además sería fatal para los prisioneros, han decidido sitiar el edificio, pero éste puede resistir cuanto sea preciso.

Los marxistas tienen establecido su cuartel general en el Seminario.

Parece que los rojos están atemo-

Don Félix Ruiz Govea

Empleado de la Asociación del Seguro Mútuo contra el pedrisco

Murió gloriosamente por Dios y por España en el Alto del León

a los 23 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada madre doña Concepción Govea; hermanos don Agustín, don Antonio, doña Concepción, don Angel, doña María, doña Adela, y doña María Luisa; hermanas políticas doña Consuelo Yubero y doña Carmen Torrobado, sobrinos, tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irremediable desgracia y les ruegan asistan a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana, jueves, día 27 a las nueve y nueve y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Martín, por lo que les quedarán agradecidos.

Se pesan a nuestras filas cerca de mil soldados con jefes y oficiales

Tenerife, 25.—Comunican de Córdoba que del frente de aquella provincia se pasaron a nuestras filas cerca de mil soldados con jefes y oficiales.

De los comunistas que desembarcaron en Mallorca queda uno para confesión

Palma de Mallorca, 26.—De comunistas que desembarcaron en esta isla no queda uno para confesión a lo que diga Unión Radio Madrid, las emisoras valencianas las de Barcelona.

Un comité popular adjunto al Ministerio de Guerra en Madrid

Las pistolas detrás de los fusiles como en Rusia

París.—De Madrid se dice que el diario «Claridad» anuncia la constitución oficiosa de un Comité popular que actúe junto al ministerio de la Guerra. Añade que el Ministerio se dará pronto cuenta de su valor y le rodeará de carácter oficial.

Un teniente del Tercio asegura que Primo de Rivera vive

Tánger.—Acerca del jefe de Falange Española Juan Antonio Primo de Rivera, al que se le creía muerto, a pesar de la información que sobre tan importante asunto publicó, poniéndolo en duda, «O Seculo», de Lisboa, se reciben aquí noticias fidedignas, que permiten afirmar que Primo de Rivera vive.

A un corresponsal de una Agencia extranjera, hablando con un oficial de la segunda bandera del Tercio, íntimo amigo de aquél, le ha dicho este bravo militar que tiene la segu-

D. JAIME MORENES Y CARVAJAL

Barón de las Cuatro Torres, teniente de Artillería Dió su vida gloriosamente por la Patria en el frente de Guadarrama

R. I. P.

El ilustrísimo señor comandante militar de la Plaza y sus primos los marqueses de Lozoya, en representación de la familia ausente,

Suplican la asistencia a la misa de privilegio que tendrá lugar el viernes, 28, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Martín.

El excmo. señor Obispo de la diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Los «balillas», de todas las organizaciones patrióticas realizaron ayer un imponente desfile

Para ayer, a las ocho y media de la noche, se había organizado por la autoridad correspondiente un desfile de «balillas» de todas las organizaciones patrióticas de Segovia. A tal efecto, momentos antes de la hora anunciada comenzaron a llegar frente al cuartelillo de Falange Española los cuadros formados del Requeté y Acción Popular. Al mismo lugar acudió la banda de música de los Establecimientos provinciales de Beneficencia. En el Ayuntamiento se concentraron con el alcalde señor Blanco, varios concejales, diversas autoridades militares y los directivos de Falange, Acción Popular y Comunión Tradicionalista.

A la hora anunciada comenzó el desfile por el siguiente orden: Relayos, «balillas» de Falange Española y «balillas» de la J. A. P. Al frente de Falange iba la banda de música de los ya mencionados Establecimientos.

El simpático cortejo recorrió la plaza de Los Huertos y calles del Serafín y del Cronista Lecea hasta la

plaza Mayor, donde formaron dando cara a las Casas Consistoriales.

Una vez en la plaza Mayor, los «balillas» fueron revistados por el alcalde de la ciudad señor Blanco. Después interpretó el himno de Falange, que el numeroso público concentrado en la plaza Mayor escuchó con religioso silencio y saludando a la romana. Después se dieron muchos vivas a España, al Ejército, a la Benemérita y a las milicias patrióticas.

Acto seguido las autoridades se trasladaron al balcón principal del Ayuntamiento. Desde aquí dirigió una vibrante alocución dirigida a los «balillas» de las distintas organizaciones el jefe local de Falange, Dionisio Ridruejo. En frases patrióticas elogió la labor de propaganda que estaban efectuando los pequeños milicianos y dijo que ellos mejor que nadie representaban la España nueva que todos deseaban. Animó a que buscasen nuevos compañeros y terminó con los gritos reglamentarios de la organización.

A continuación el alcalde de la ciudad pronunció elocuentísimas palabras dirigidas a los «balillas» saludándoles en nombre de Segovia y animándoles a proseguir en su patriótica empresa. Terminó con un viva España y un arriba España que fueron clamorosamente contestados. Los dos oradores fueron aplaudidos con entusiasmo.

Seguidamente volvió a interpretarse el himno de Falange repitiéndose las muestras de entusiasmo.

A continuación reanudó el desfile por las calles de Isabel la Católica, Juan Bravo, Cervantes, Azoguejo, San Juan, hasta el cuartelillo de Falange donde se disolvió esta patriótica manifestación.

En todas las calles un público numerosísimo presenció el desfile, ovacionando cariñosamente a los simpáticos «balillas» que ayer supieron poner en nuestra ciudad una nota suprema de emoción y patriotismo.

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR DON MARIANO INES LLORENTE

Falleció el día 27 de Agosto de 1935

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su esposa, hijos, nietos y demás familia,

suplican a sus amistades una oración por su alma.

Las misas que se celebran en la capilla de los Padres Franciscanos, desde las siete a las diez y media de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Las columnas del Este de Extremadura avanzan por la provincia de Toledo camino de Madrid

En el Guadarrama siguen pasándose a nuestras fuerzas militares que se hallaban en las filas rojas. Miles de ferroviarios de Miranda de Ebro se ofrecen al Gobierno nacional para luchar contra los rojos, convencidos del engaño a que estaban sometidos por sus dirigentes

Como represalia por el hundimiento del "Jaime I", Azaña, Martínez Barrio y Giral entregaron a los rojos 100 jefes y oficiales del Ejército y de la Marina

La estancia del general Mola en Avila

Avila, 26.—Ayer llegó a nuestra ciudad el ilustre general, vocal de la Junta de Defensa Nacional y general en jefe del Ejército del Norte, don Emilio Mola. Desde mucho antes de la hora anunciada para su llegada la plaza del Mercado Chico presentaba un fantástico aspecto. Miles de personas se agolpaban en dicho lugar, y en toda la ciudad el comercio cerró sus puertas. Muchos balcones lucían colgaduras. En el Ayuntamiento se encontraban las autoridades. A las cinco menos cuarto, y precedido de un coche abierto ocupado por fuerzas de la Guardia civil, llegó al Mercado Chico el ilustre general a quien acompañaban sus ayudantes los tenientes coroneles señores Pozas Pérez y Fernández Corcón. El público rodeó el coche entre vitores y aplausos de la multitud, teniendo que cruzar a pie la anchurosa plaza, escoltado por falangistas y policías.

En la puerta del Ayuntamiento fué recibido por las autoridades, e inmediatamente subieron al salón de sesiones donde el alcalde, señor Iranzo, le presentó las autoridades y representaciones.

Después de los saludos de rigor, el aguerrido general se asomó al balcón principal del Ayuntamiento, estallando en la plaza, cuajada de público, una ensordecedora tempestad de aplausos y ovaciones delirantes a España, al Ejército, al general Mola y a los generales directores del movimiento nacional. El general, emocionadísimo, saludó repetidas veces y el alcalde señor Iranzo comunicó al público que el general Mola se veía imposibilitado de hablar por estar algo afónico. Al retirarse el ilustre general del balcón se repitieron las ovaciones con estrépito y pasión patriótica.

Desde el Ayuntamiento marchó a la Comandancia militar donde cambió impresiones con las autoridades. En la Comandancia militar un grupo de señoritas enfermeras invitaron al general a que visitara a los heridos en el Hospital a lo que accedió deferentemente. Desde la Antigua Academia de Intendencia fué el ilustre general don Emilio Mola al Hospital, recorriendo todas las salas y conversando cariñosamente con todos los soldados y los moros de Regulares que fueron soldados del general en Dara Koba.

LA SUSCRIPCION EN FAVOR DEL MOVIMIENTO NACIONAL

Nota de la suscripción correspondiente al día 25 de Agosto.
Don Félix Monzón, en nombre de la Compañía Arrendataria de fosforos, 5.000 pesetas; el mismo señor, donativo particular, 1.500; Ayuntamiento y vecinos de Ortigosa del Monte, 311,50; doña F. González, viuda de Mateo, 100; don Amalio Arribas, 10; don C. Gómez Olalla, 5; don Ricardo Martín Gómez (segunda entrega), 500; doña Isabel Gil Laorden, 150; señoritas de Bardón, 75; don Mariano Santos (segunda entrega), 25; don Manuel Román y Sobrino, 22; don Ricardo Huertas, 30; doña Aurelia Barrio, 5; don Telesforo Sanz, 25; doña Virginia Martín, 5; don Juan Carretero Vera, 1.000; don Guillermo de Santos, 25; don Serapio Mozo, 8; don Tomás Andrés, 25; don Alfonso Gilá, 1.250; don Eustasio Andrés, 25; un segoviano, 5; don Víctor Moro Barroso, 25; don Luciano, Vicenta y Patricio Muncio, 25; Ayuntamiento de Etreros, 40; vecinos de Etreros, 710; don Antonio Pascual, 5; hotel Casas, 750; vecinos de Aldealengua de Santa María, 200; vecinos de Villacorta, Martín Muñoz y Alquíte, 102,30; vecinos de Villaverde de Montejo, 319; vecinos de Cilleruelo de San Mamés, 124,45; vecinos de Navares de las Cuevas, 122,30; vecinos de Aldeanueva del Campanario, 85,05; vecinos de Sigüero, 75; vecinos de Navas de Riofrio (segunda lista), 35; vecinos de Casla, 285,40; vecinos de Pascuales, 241,75; don Gerardo González, 25; doña Leonor García, 1; fecha, 494.238,41 pesetas.

Partes del Cuartel General de los Ejércitos de operaciones facilitados por el servicio de información de la Junta de Defensa Nacional, relativos a las operaciones hasta las diez de la mañana de hoy:

El jefe de la columna de Guadarrama comunica a este Cuartel General que esta madrugada se presentaron a nuestras fuerzas, procedentes del campo enemigo, un capitán, un teniente, un sargento y cuatro guardias civiles armados, portando también algunos fusiles ametralladoras.

Por la frontera continúa el contrabando de material de guerra a ciencia y paciencia de las autoridades francesas. El embajador francés, M. Herbert, es un agente de enlace con los rojos, así como el cónsul de Francia en San Sebastián.

El general Queipo de Llano comunica que los mineros de Riotinto están cercados y que cuanto más resistan mayor será su castigo. No se ha tomado todavía Riotinto para evitar los estragos que forzosamente ha de producir la operación a realizar si a ella dan lugar.

Otro parte.—El jefe de la columna de Guadarrama comunica que nuestras tropas abrieron fuego sobre un avión enemigo, derribándole. Informes particulares confirman el rumor de que en Madrid tuvo lugar una manifestación de protesta contra el Gobierno rojo por no haber dado cuenta del bombardeo de Getafe, y que en ésta, como en otras muchas ocasiones, ha informado con falsedad sobre la situación de la guerra civil y avance de las columnas nacionales.

La columna de Galicia que avanza por Asturias, del comandante Gómez Iglesias, comunicó hallarse a cinco kilómetros de Tineo. Una comunicación posterior señala que dicha columna realizó esta madrugada un arrojado avance sobre Tineo, de cuya población se apoderó después de hacer muchas bajas al enemigo, al que cogieron muchos prisioneros, camiones blindados y abundante material de guerra.

El general Franco comunica por telegrama que cuando el acorazado "Jaime I" llegó remolcado a Cartagena después de quedar destruido por las bombas de nuestros aviones, las milicias rojas y los Comités anarcosindicalistas exigieron al jefe de la base naval la entrega de los jefes y oficiales del Ejército y de la Marina detenidos a bordo de varios barcos. Azaña, Martínez Barrio y Giral entregaron cien jefes y oficiales a los rojos. En uno de los barcos estaba la oficialidad de la base y de la guardia de Cartagena. En otros los de Almería. Todos ellos estaban privados de comunicación. Se les aseguró en los primeros momentos del movimiento que el Ejército estaba rendido en toda España. Dichos jefes y oficiales no hicieron armas contra el Gobierno rojo de Madrid. En varios barcos fueron conducidos a alta mar los cien jefes y oficiales, y atados por grupos, fueron arrojados al agua. Estos son los procedimientos del llamado Gobierno de Madrid, cuyas primeras figuras responsables son Azaña, Martínez Barrio y Giral.

También participa el general Franco que las columnas del Este de Extremadura que entraron en la provincia de Toledo han tomado Bancaola y Alconchel. Continúan su avance.

Los ferroviarios de Miranda de Ebro se ofrecen a la Junta de Defensa para luchar al lado del Ejército

Han comenzado a circular trenes entre Sevilla y Burgos. Objetos de oro del culto en las iglesias para el Tesoro público

Burgos, 26 (3 t.).—El secretario de la Junta de Defensa Nacional, coronel Montaner, ha dicho a los periodistas que anoche celebró Consejo aquella Junta. Ante ella informó sobre cuestiones de su incumbencia la Comisión asesora de Hacienda.

No había otras cosas notables. Añadió que la Junta había recibido una entusiástica adhesión de los oficiales de Correos de Zamora que ofrecieron su apoyo, manifestando el deseo de ser útiles a España.

Dijo también que a partir de hoy habrá comunicación directa por ferrocarril entre Burgos y Sevilla. A las siete y cuarenta ha salido un tren compuesto de coche correo, otro de primera y uno de tercera.

Homenaje al Ejército en Vigo
Burgos, 26 (3 t.).—El próximo día 30 se celebrará en Vigo un homenaje al Ejército y la fiesta de la bandera.

La Prensa extranjera reconoce la falsedad con que informan los órganos del Gobierno de Madrid

París, 26.—"Le Echo de Paris" dice que es difícil conocer la verdad entre las muchas noticias contradictorias sobre los sucesos en España. Sin embargo—estima—hay que reconocer que el Cuartel general de Burgos, hoy en Valladolid, da muestras de una probidad y honradez informativa que tienen su origen en que los boletines y partes son redactados por los militares, los cuales no se contentan con palabras. Para ellos los hechos son los únicos que tienen importancia.

Por lo que concierne a las informaciones de Madrid, Unión Radio está repitiendo desde hace cinco semanas que Gijón no ofrece resistencia y que Oviedo está próximo a rendirse. A pesar de todo, los nacionalistas resisten en el Alcázar de Toledo. Las fuerzas afectas al Ejército, en Gijón, prosiguen la resistencia, y en cuanto a Oviedo hay que reconocer que su situación mejora de día en día para los nacionalistas.

Hasta en las operaciones de menor envergadura se ha podido comprobar que Madrid atribuye a las fuerzas rojas éxitos parciales que después resultan derrotas. Tal ha ocurrido con Navalperal.

El Gobierno rojo había anunciado igualmente que su aviación había destruido en Medellín la columna motorizada del teniente coronel Yagüe. Sin embargo, hemos podido comprobar que esta columna, dejando atrás Medellín, ocupó después Villanueva de la Serena, población de 15.000 habitantes y uno de los pueblos más importantes de los rojos en Extremadura.

Las columnas avanzan con intención de liberar a los valientes del Alcázar de Toledo y ejercer presión sobre el cerco de Madrid.

Una iniciativa de los párrocos
Burgos, 26 (3 t.).—Ha sido facilitada una nota en la que se dice que es notorio el altruista y patriótico proceder de todas las clases sociales al entregar el oro que posean para el Tesoro público a disposición del Gobierno de la España nueva. Esta actividad culmina en el rasgo que han tenido un grupo de párrocos que si donaron ya lo que poseen, quieren cooperar a aumentar el Tesoro público haciendo entrega de los valiosos objetos auríferos que poseen los templos en algunas provincias, previa la autorización de los preladados respectivos, y mediante el cambio de los objetos de oro para el culto por otros similares de plata, excepto aquéllos cuyo valor artístico pueda superar al intrínseco del oro.

Ferrovianos patriotas
Burgos, 26 (3 t.).—Una numerosa Comisión de ferroviarios de Miranda de Ebro ha visitado al presidente de la Junta de Defensa, general Cabanellas, al que hicieron entrega de una instancia firmada por millares de obreros ferroviarios, en la cual solicitan de S. E. autorización para formar un Tercio de ferroviarios que, en unión de sus hermanos los españoles, luche al lado del Ejército salvador de España.

Hacen constar en la instancia las causas de tal determinación. Señalan que están arrepentidos de su actuación pasada y que han sido engañados por las organizaciones y sociedades a que pertenecían, pues han podido darse cuenta de sus manejos y de sus intenciones.

El tono patriótico y el rasgo ejemplar de estos honrados obreros que se hallaban, como la inmensa mayoría, envenenados por las propagandas disolventes, han merecido del general Cabanellas una gratísima acogida.

Los señores Jiménez Ridruejo y Compañía han remitido al Ayuntamiento la siguiente carta:

«Señor alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad. Muy distinguido señor nuestro: De todos es conocido el exorbitante entusiasmo que se ha despertado en todas las provincias españolas y particularmente en la noble tierra castellana, para contribuir con los medios de que se disponga a la salvación de nuestra querida Patria. Segovia nada tiene que envidiar a aquellas gloriosas provincias que todo lo han puesto a disposición de la santa causa; Segovia ha sabido responder una vez más con su nobleza y desinterés a la llamada que le hizo la madre Patria, y todo segoviano se ha desprendido generosamente de lo que ha podido para ayudar al movimiento salvador de España, pero en los momentos actuales, que son momentos de sacrificio, que son momentos de heroísmo y de ardor patriótico todo es poco. Cuando los que se encuentran en condiciones se hallan en los frentes de combate defendiendo a España de la vil tiranía roja exponiendo sus vidas, derramando su sangre en aras de esta querida España, nosotros, que por diversas causas nos vemos imposibilitados de ir a los frentes de combate, nosotros, que no sentimos menos ardor que aquéllos, tenemos el deber como buenos españoles de poner a disposición de la causa todo lo que buenamente podamos.

En casi todas las provincias—bien llamadas españolas—se han abierto suscripciones para la adquisición de un avión para combatir al ejército rojo. Nosotros veríamos con mucha satisfacción que Segovia fuese una de las provincias que contribuyeran a la adquisición de ese elemento de combate, y estamos seguros de que Segovia sola recaudará lo suficiente para dicha adquisición, no obstante haber respondido generosamente en todas las suscripciones que con fines nacionales se han hecho.

Un avión segoviano

Movidos por este ardor patriótico nos permitimos, señor alcalde, dirigimos a V. S. para si tiene a bien admitirnos el adjunto cheque, cuyo efectivo de cuatro mil pesetas rogamos destine a la suscripción que deseamos iniciar con destino a la adquisición de un avión.

Si, contra lo que nosotros creemos, la suscripción no fuese lo suficiente para cubrir el gasto que nos proponemos, autorizamos a V. S. para que el importe de dicho cheque lo destine a fines patrióticos que crea más oportunos.

Atentamente le saludamos y somos suyos afectísimos, Jiménez Ridruejo y Compañía.

¡Arriba España!

Esta Alcaldía se considera muy honrada con el patriótico encargo de los señores de Ridruejo y tras agradecerles su nuevo rasgo de sincero patriotismo y de desprendimiento, que espera sirva de acicate y ejemplo, se complace en publicar que con la referida cantidad queda encabezada la suscripción para el avión segoviano, que en la sesión de esta noche del Excelentísimo Ayuntamiento se dará pública y solemne lectura a la carta que antecede y que pondrá que contribuya la Corporación a la misma con la máxima cantidad que consientan las múltiples atenciones extraordinarias que pesan sobre el erario municipal.

Suscripción para el avión segoviano
Señores Jiménez Ridruejo y Compañía, 4.000 pesetas.

ATENCION CARNE DE CABRITO

En la carnicería de Aquilino, establecida en la calle de Melitón Martín, núm. 6 (frente al Hotel Comercio), se vende a los precios siguientes:

Chuletas	3,20 ptas. kilo.
Paletilla	2,80 » »
Pierna	2,80 » »
Falda y pescuezo	2,80 » »

UN SOLDADO DE REGULARES ELOGIA A LOS FALANGISTAS Y A LOS REQUETÉS

Esta mañana hemos tenido ocasión de hablar con un soldado peninsular perteneciente al Cuerpo de Regulares.

Nos ha dicho que ha visto actuar en diversos puntos a las milicias fascistas y a los requetés y puede asegurar que no desmerecen en valor y en acometividad a ninguna otra fuerza al servicio de España. Les he visto batirse en Andalucía y en la provincia de Avila—sigue diciendo—y puedo asegurar que su comportamiento ha causado admiración incluso a los bravos de la Legión. De esta admiración participan los moros de Regulares.

Concretamente se refirió a la acción de dichas milicias en el puerto de Navafria, actuación que conoce por referencias fidedignas y dice que allí se consagraron como fuerzas de choque.

Cuenta un episodio sucedido en el Guadarrama hace pocas noches:—Un grupo de legionarios—relata nuestro interlocutor—determinó emplear sus procedimientos contundentes con los rojos. Para ello aprovecharon la noche. Hubieron de llevar a cabo su hazaña por propia iniciativa. Se pusieron al habla con otro grupo de requetés y falangistas.

Después de quedar de acuerdo en lo que discutieran, los legionarios, repartido por la tierra, y al amparo de la oscuridad, ganaron las trincheras después de burlar... o de hacer callar a los centinelas marxistas. Como una tromba entraron a cuchillo en las filas marxistas, cuyos elementos, confiados en la guardia, estaban entregados al descanso. Actuaron rápidamente. Surgió al fin la alarma en el campo enemigo y allí todo el mundo se puso en movimiento. La situación de los protagonistas de la hazaña era muy comprometida. Era inminente el cerco de los legionarios. Pero aquí cumpliendo lo prometido, entraron en acción los requetés y los falangistas, protegiendo la retirada de los de la Legión que pudieron llegar a nuestras líneas sin más bajas que un muerto y dos heridos leves.

—Y ellos, ¿los rojos? —Según cálculos de los legionarios que operaron en sus trincheras, quedaron muertos unos doscientos.

Creo poder afirmar—termina diciéndonos el soldado de Regulares—que la bravura de los milicianos ha hecho que entre éstos, los Regulares y la Legión se haya producido una viva corriente de simpatía. Son dignos unos de otros...

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS

